comme des modèles du genre et son concours avait été sollicité par les instances officielles pour organiser l'aide médicale urgente au niveau national.

La compétence, les talents d'organisateur, le dévouement, l'amabilité de Marcel HANQUET firent d'ailleurs qu'il fut fréquemment sollicité à titre de conseiller en matière de gestion et de programmation hospitalières.

Membre de nombreuses sociétés scientifiques belges et étrangères, Marcel HANQUET était correspondant de l'Académie Royale de Médecine de Belgique.

Il était Officier de l'Ordre de Léopold II.

Gaston NOEL

Gaston NOEL, professeur émérite de l'Ecole supérieure de Sciences commerciales et économiques, est décédé le 13 septembre 1975. Il était né à Longwilly le 3 janvier 1900.

Proclamé en 1923 docteur en philosophie et lettres, section germanique, de notre Université, il enseigna tout d'abord aux athénées de Verviers et de Liège. Il interrompit à diverses reprises sa carrière dans l'enseignement secondaire pour assurer successivement les charges de lecteur de français à l'Université d'Edimbourg et de maître de conférences à l'Université de Birmingham.

Il fut nommé chargé de cours à l'Université de Liège en 1945, où il enseigna les langues flamandes, anglaises et allemandes aux étudiants de candidature de l'Ecole supérieure de Sciences commerciales et économiques. Il fut promu au rang de professeur en 1954 et admis à l'éméritat en 1970.

La charge confiée à Gaston NOEL était exceptionnellement lourde. Il s'en acquitta avec une conscience, une probité et un dévouement qui forcent l'admiration. Ceux qui ont suivi ses cours se souviennent sans aucun doute de l'humanité et de la délicatesse dont étaient empreints les rapports qu'il entretenait avec eux. On peut dire à son propos qu'il a vraiment donné à son enseignement le meilleur de lui-même.

Ses lourdes tâches de professeur ne l'ont pas empêché de se consacrer à des travaux de recherche dans les domaines de la grammaire anglaise et de la pédagogie des langues germaniques.

Gaston NOEL était Grand Officier de l'Ordre de la Couronne.

Paul CHANTRAINE

Paul CHANTRAINE, professeur émérite de la Faculté des Sciences appliquées, est décédé le 25 septembre 1975. Il était né à Liège le 31 juillet 1887.

Diplômé ingénieur civil des mines par l'Université de Liège en 1911, il devint assistant-répétiteur en 1912.

Ses fonctions universitaires furent interrompues durant la première guerre mondiale au cours de laquelle il travailla en qualité d'ingénieur, de 1914 à 1916, à la S.A. du Nord de Liège, puis de 1916 jusqu'à 1928, à la S.A. de Constructions métalliques de Longdoz où il fut successivement directeur, puis administrateur-délégué.

Il avait toutefois rejoint le cadre universitaire en 1920 ayant été nommé chargé de cours à la Faculté technique. Il devint professeur extraordinaire en 1922 et professeur ordinaire en 1925.

Paul CHANTRAINE a consacré plusieurs études qui font autorité aux constructions en béton armé et de ponts métalliques.

L'expérience qu'il avait acquise dans l'industrie, avec laquelle il conserva d'ailleurs d'étroits contacts tout au long de sa carrière, jointe à son activité scientifique, faisait de Paul CHANTRAINE un professeur tout particulièrement averti des besoins des ingénieurs et qui fut très apprécié tant pour la qualité de ses enseignements que pour ses avis judicieux.

Il fut admis à l'éméritat en 1957 mais, après cette date, continua à s'occuper de façon tout particulièrement active de la Revue Universelle des Mines. C'est dans ce journal scientifique qu'il étudia alors, à plusieurs reprises, les aspects économiques des réalisations techniques universitaires.

Paul CHANTRAINE était Grand Officier de l'Ordre de la Couronne.

Je voudrais ajouter aux noms des collègues émérites ou en fonction qui nous ont quittés durant cette année académique ceux de Pol BURNIAT et de deux personnalités étrangères.

Pol BURNIAT, décédé le 25 juillet 1975, était docteur en sciences physiques et mathématiques et agrégé de l'enseignement supérieur de notre Université. Elève de Lucien GODEAUX, il fut chargé de cours à la Faculté des Sciences de 1936 à 1944 mais nous quitta pour poursuivre sa carrière à l'Université Libre de Bruxelles.

Max ARON, un des maîtres incontestés de l'Histophysiologie et de l'Endocrinologie françaises, est décédé en novembre 1974. Il avait été élu docteur honoris causa de notre Université en 1965.

Pierre RENOUVIN, doyen honoraire de la Faculté des Lettres de Paris, est décédé le 8 décembre 1974. Il avait été élu docteur honoris causa de notre Université en 1956.

— 16 —